
C. Tte. Coronel de Caballería: Don Tomás Lugo Sánchez.

Se casó con la Srita. Trinidad Pérez, quien falleció a la edad de 91 años.

Don Tomás fue combatiente en los Estados de Guanajuato y Querétaro, en los años de 1864-1869, alcanzando los grados de Teniente Coronel por méritos propios; fue en esos Estados donde el Gral. Porfirio Díaz Mori entabló una grande amistad con el Tte. Coronel Don Tomás Lugo, unido quizá por sus ideas o su carácter.

Después de varios años de ausencia el Teniente regresó a su pueblo y en el año de 1870, siendo Alcalde Primero el C. Nieves Santos, Don Tomás Lugo Sánchez ocupa el cargo de Primer Regidor. Terminando este servicio público, Don Tomás se dedicó a las tareas del campo, ya que poseía tierras para regadío y de agostadero; mientras tanto su amigo Don Porfirio continuaba en la lucha en los estados de Nuevo León y Coahuila. Cuando el Gral. Díaz entra el Estado de Coahuila a la Municipalidad de Monclova, el Gral. Díaz siente que está rodeado de enemigos; el Gral. Díaz sabe de antemano que en la Villa del Progreso se encuentra su amigo Don Tomás, al que busca con afán para que lo apoye. Don Tomás, hombre que no conocía el miedo, hecho en combates, astuto e inteligente, ayudó a su amigo con los medios que el contaba; según narraciones de nuestros antepasados.

Don Tomás hizo matar un caballo usando arma blanca, abrieron el animal, le sacaron las víseras, lo limpiaron y con la ayuda de amigos de Don Tomás, ocultaron al Gral. Díaz en la panza del caballo, teniendo ya lista una yunta de bueyes para arrastrar al animal muerto y sacarlo fuera del pueblo, es decir al monte; la salida la hicieron por los puentes de los canales de riego que están al norte del Pueblo, entraron al terreno que en aquel tiempo fue del Sr. Don Luciano Chapa, avanzaron por el camino de herradura para dejar la huella del rastro del animal y ya avanzados, se internaron al monte, donde ya el Sr. Lugo y su gente los esperaban con buenos caballos, y buenas monturas y más que todo con hombres conocedores de los terrenos, hombres dispuestos y decididos a todo; lo que tenían que hacer entre el monte con el animal muerto lo hicieron rápidamente, y pronto estuvieron en el Municipio de Juárez sin ningún contratiempo y sin detenerse, siguieron su marcha al municipio de Hidalgo, Coahuila,